

Bg I

A0198/19 – Schaffung eines Feuerwehrmuseums/ einer Feuerwehrausstellung in der LH MD

Mit dem Ziel der Erarbeitung einer gemeinsamen Position zum o.g. Thema führten der Stadtwehrlleiter der Freiwilligen Feuerwehr Magdeburg, Kamerad Lutz Tuchen und der Vorsitzende des Magdeburger Feuerwehrverbandes, Kamerad Detlef Dübecke im Beisein des Leiters des Amtes für Brand- und Katastrophenschutz, Herrn Helge Langenhan, mehrere Beratungen durch und bezogen folgenden gemeinsamen Standpunkt:

Dem Projekt der Errichtung und des Betriebes eines eigenen Feuerwehrmuseums oder einer Teilausstellung im Technikmuseum unter der gemeinsamen Schirmherrschaft des Magdeburger Feuerwehrverband (MFV) und der Stadtwehrleitung als Betreiber wird aus Sicht der Unterzeichner unter den gegebenen Umständen kurz- bis mittelfristig keine Priorität beigemessen.

Alle möglichen Anstrengungen und finanziellen Mittel sollten zunächst auf die Schutzausrüstung, die Gerätehäuser, die Feuerwachen und die Einsatztechnik der Feuerwehr Magdeburg konzentriert werden.

Weder die Feuerwehren noch der Feuerwehrverband sind zudem derzeit im Besitz entsprechender Ausstellungsgegenstände, um ein tragbares Konzept einer attraktiven, anschaulichen Ausstellung mittels Technik und handhabbarer Gegenstände in Erwägung zu ziehen.

Nach Information des Technikmuseums kann aktuell kein Raum für eine Feuerwehrausstellung bereitgestellt werden, da ein Defizit an Ausstellungsfläche besteht.

Mittel- bis langfristig erscheint nach Rücksprache mit der Museumsleitung die Einbindung einer Feuerwehrausstellung in die Entwicklungskonzeption des Technikmuseums möglich. Einige Exemplare von Feuerwehrfahrzeugen sind bereits vorhanden.

Mit der Erstellung eines tragfähigen musealen Konzeptes und der Herbeiführung der entsprechenden Beschlusslage sollte das Technikmuseum im Rahmen der avisierten Fortschreibung seines Gesamtausstellungskonzeptes in den nächsten Jahren beauftragt werden.

Es wird somit vorgeschlagen, den für die Mitte des Jahres 2021 zunächst angestrebten Termin für die Konzepterstellung aufzugeben und ihn an die Fortschreibung des Gesamtmuseumskonzeptes zu binden. Dieser Termin wurde noch nicht benannt. (Zunächst wird ein Beschluss zur Erweiterung der Museumsfläche vorbereitet.)



H. Langenhan
Leiter des Amtes für Brand-
und Katastrophenschutz



D. Dübecke
Vorsitzender des Magde-
burger Feuerwehrverbandes



L. Tuchen
Stadtwehrlleiter
FFw Magdeburg